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随着社会经济的发展，人民生活水
平不断提高，通过获得贷款实现超前消
费成了当下年轻人常见的消费模式，生
活中随处可见的贷款广告也印证了这一
点。

近日，王女士来到宁波银行某网点
咨询个人贷款的问题，其表示自己想通
过贷款改善一下家庭生活质量，虽然之
前在网上看到过一个贷款广告，称“首笔
借贷0利率”，但是经过咨询之后发现对
方要收取各种各样的手续费、代办费等，
如果转换成利率的话，高得吓人。

王女士认为，办理贷款还是要找正
规的金融机构。宁波银行工作人员在了

解王女士的需求后，为其详细介绍了个
人贷款的信息和收费规则，王女士也选
择了一款适合自己的贷款产品。

虽然贷款产品多种多样，但是有问
题的贷款广告依然有迹可循，宁波银行
提醒市民，如果发现贷款广告存在以下
三种类似的问题，切记要擦亮眼睛，谨防
被骗。

一是“无门槛”“立即放款”。部分消
费者因急于用钱，容易被这样的贷款广
告所吸引，但是正规机构在发放贷款前
需要对借款人的资质进行审查，只有符
合要求的借款人才能成功办理贷款。而
以“无门槛”“立即放款”之类的用语进行

宣传的贷款，可能存在非法催收或者骗
取消费者个人信息的问题。

二是“低息、无息贷款”。一些贷款
广告以“低息、无息”为诱饵，吸引部分消
费者“上钩”，但当消费者真正找他们办
理贷款时，他们又以各种理由要求消费
者支付这样那样的费用，从而变相提高
贷款利息。

三是模糊利息的概念。一些贷款广
告上以日息或者月息代替年息进行宣
传，误导部分消费者认为贷款利息低而
签约了贷款合同。当消费者发现对利息
理解错误后，钱款已经使用，无法收回，
想解除合同也是困难重重。

在琳琅满足的贷款广告中，消费者
应该如何过滤违规广告？宁波银保监局
提醒：消费者可以通过正规渠道咨询专
业人士，在接触金融广告时，一定要多
问、多想、多学，增强非法金融广告的辨
识能力。 记者 徐文燕
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贷款广告有讲究，火眼金睛识骗局

随着时代的发展，越来越多的院线、影城带
着更加先进的放映设备和更好的装修进驻宁
波。这让只有一个影厅且装修已经老旧的曙光
电影院陷入被动。因为有了更多更好的选择，来
这里看电影的人越来越少。

2002年，张艺谋导演的《英雄》上映，拉开了
国产商业大片的序幕。与此同时，国外大片抢占
市场，也让观众对电影院的硬件要求更高。也是
在这一年，出于市场实际需要，曙光电影院进行
了一次改造，将原来的一个大影厅分割成3个小
影厅，以增加放映场次和灵活性。但这样的“微
改造”，已难以挽回大势。到了2004年前后，曙
光电影院已经不再播放新片，而是靠播放一些老
录像带来维持经营。

2010年前后，大楼整体出租，业态主要涵盖
KTV娱乐、歌舞厅、宾馆、餐饮等。曾经的影院
没有了，只剩下那栋建筑，还在“倔强”地伫立着。

去年，曙光电影院（不含）旁边已经拆平的东
胜宅地曾挂牌，为纯宅地，但后来终止出让。而
在今年的市区供地计划中，东胜宅地包含进了曙
光电影院地块，用地性质变为商住混合用地，用
地面积约 51300 平方米，地块名为“鄞州区
JD03-01-03/10/11/12地块（东胜地段）”。

“曙光电影院地块拆迁后，我们正在和区里
积极协调配合以及参与后续事宜。”张明芳说，

“目前区域的规划是有意向向文化产业方向发
展。我们也期待，若干年之后曙光电影院能在原
来的位置，获得新生的机会。”

记者 黎莉 通讯员 方璐 邵建荣

曙光电影院地块拆迁在即

它也有过自己的高光时刻
曾是当时宁波硬件设施最好的影院
是宁波首家总票房突破百万元的影院

昨天一早，记者来到曙光电影院所在地
块。影院早已不见踪影，而是改头换面开了多
家商铺，但主体建筑的模样，和影院刚诞生的
时候并没有太大差别。据介绍，2010年前后，
曙光电影院已不再放映电影，大楼整体出租。

记者昨天在现场看到，大楼正中间是一家
名为“天鹰”的商务联谊会，大门上了锁，透过
玻璃窗看到的内部装修，隐约还有一些影院大

堂的样子，可能是顺着电影院原来的格局重新
装修了一下。

除了一家川菜馆还在营业外，周围多家商
铺已处于歇业或搬迁的状态。生意最好的是
大楼前面的停车场，两个篮球场大小的空地
上，差不多停满了车。负责管理的老师傅说，
旁边的连锁酒店、歌舞厅还开着，再加上周边
吃饭的人，停车场生意还可以。

或许如今宁波年轻人很难想象，这栋建在
姚隘路和曙光路交叉路口、看起来并不起眼的
建筑，曾经是一代年轻人心中的文化地标。

大楼旁边有个“迷你”公园，其实只是一小
段长廊。原来住在附近的老街坊，喜欢每天聚
到这里下下棋，聊聊天。听到记者问起曙光电
影院以前的样子，大家都打开了话匣子。

“电影院造的时候，曙光这里还是一片稻
田，算乡下嘞。不过造完之后，这里就开始热

闹了。”
“我们那个年代，不少小年轻谈恋爱，都是

来这里看电影的。”
“当时，全市电影院也就民光、影都和曙光

三家。曙光电影院招牌上的霓虹灯亮起来，很
气派的。后来电影院越来越多，它就不起眼
了。”

“我们当然来这里看过电影了，你问问大
家，只要住在附近的，当年肯定来看过电影。”

叶涛是公交366路的一名司机，2000年，
366路公交车开通的时候，终点站是离曙光电影
院不远的曙光菜市场。当时还是个帅小伙的他
回忆，每当电影院播放大片，坐366路来影院看
电影的乘客总是挤满了公交车。开车路过，可以
看到影院门口的广场上都是人。

“当时终点站曙光菜市场，前面一站是曙光
路，电影院就在两站当中，随便哪一站下车，走过
来都很方便。因为离得近，我们单位还搞过几次
包场。”叶涛说，“有空的时候，我也会和朋友一起
去看电影。当时，我们年轻人在曙光电影院看一
场电影，可以算是很高端的享受了。”

就像叶涛所说的那样，曙光电影院也有过自
己的高光时刻。它的建筑面积有2300多平方
米，1984年建成开业的时候，是当时宁波硬件设
施最好的专业电影院，也是市区第三家、原江东
区第一家专业影院。

宁波市电影有限责任公司是曙光电影院的
业主单位，说起曙光电影院当年的盛况，该公司
副总经理张明芳记忆犹新：“1998年，曙光电影院
成为宁波市首家累计总票房突破百万元的影院，
不仅上了当时的《宁波日报》头版，省电影公司还
专门发来贺电呢。2000年，曙光电影院引进了《星
球大战前传I:幽灵的威胁》，在观众中造成了空前
的轰动，一个月票房达到了50多万元。这也是宁
波第一家引进数码立体声七声道影片的影院。”

影院不知踪迹

街坊闲话当年

往昔高光时刻

期待未来新生6月1日，鄞州区政府发布曙光电影院地块项目房屋征收决定公告。之后，该片区
的建筑将陆续开始拆迁，这意味着，曙光电影院最后的身影，即将彻底消失。

消息一出，也让淡出宁波人视线很久的“曙光电影院”，重新成为大家谈论的话题。
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曙光电影院地块现状曙光电影院地块现状。。 记者记者 杨辉杨辉 摄摄


